



# Digitale Balance

## NORDWESTSCHWEIZ



## EHS

Ein Frühwarnsystem spricht an.  
Zeit für ein ausgesprochenes DANKE!

## Glasfaser

Die Gigabit-Strategie des Bundes - FTTH  
Welche Rolle spielt Mobilfunk dabei?

## Bildungswesen

Aufwachsen mit digitalen Medien.  
Wer übernimmt Verantwortung?

## Politik

Wenn ein Gelübde verpflichtet.  
Was daran hindert...

# Befangenheit in der Politik gefährdet Gesundheit und Umwelt



## Verantwortungsbewusstsein unserer Mandatsträger:innen

**Befangenheit** tritt auf, wenn eine Person die Fähigkeit verliert, objektiv und neutral zu handeln, weil persönliche Interessen, Vorurteile oder Beziehungen die Entscheidung beeinflussen könnten.

Mehr als ein Drittel aller ausserparlamentarischen Tätigkeiten von National- und Ständerät:innen werden von Unternehmen oder Verbänden bezahlt.

Bürgerliche Ratsangehörige haben dabei deutlich mehr bezahlte Lobbymandate als Ratsmitglieder auf der linksgrünen Seite.

In der Schweiz wird durch den sogenannten Lobbyismus Einfluss auf die Gesetzgebung genommen. In erster Linie von Wirtschaftskonzernen, da wo potentes Kapital vorhanden ist.

Die mit Abstand einflussreichste Lobbyistengruppe im Land stammen aus der Sparte: «Handel und Industrie». Dieser gehören ca. 55% der gewählten Personen vom National- und Ständerat an.

Wird mit dieser Basis in der Schweiz eine lupenreine und direkte Demokratie gelebt? Offenbart sich nicht eher der Eindruck einer clever vernetzten Wirtschaftslobby-Maschinerie!

Versuchen wir die Wirtschaftslobby zu stoppen und erinnern daran, dass wer nicht etwas für seine Gesundheit aufbringt, eines Tages sehr viel Zeit für die Krankheit opfern muss!

Die konkrete Umsetzung des Volkswillens nach einer Abstimmung obliegt beim Parlament!

**Ist es unseren Parlamentarier:innen bewusst, dass sie die Verantwortung für den Erhalt unserer Gesundheit und Umwelt tragen?**

**Es ist nicht genug zu wissen, man muss auch anwenden. Es ist nicht genug zu wollen, man muss auch tun.**

Johann Wolfgang von Goethe

# Liebe Politikerinnen und Politiker

## Wenn ein Gelübde verpflichtet

Gemäss Artikel 29 Absatz 1 der Bundesverfassung hat jede Person in Verfahren, in denen über individuelle Rechte und Pflichten entschieden wird, Anspruch auf ein faires Verfahren. Die Betroffenen haben das Recht, **den Ausstand befangener Entscheidungsträger zu verlangen**.

Ist es richtig, dass in unserer Demokratie politische Interessenvertretungen, insbesondere von Gemeinwesen, Parteien und Verbänden von der Ausstandspflicht entbunden sind?

Die Bundesverfassung der Schweiz garantiert jedem Menschen das Recht auf eine Lebenshaltung, die seine und seiner Familie Gesundheit und Wohlbefinden einschliesst, einschliesslich Nahrung, Kleidung, Wohnung, ärztlicher Betreuung und der notwendigen Leistungen der sozialen Fürsorge.

Haben Sie, als gewähltes Mitglied der Bundesversammlung nicht das folgende obligatorische Gelübde bei der Annahme ihres Amtes abgelegt:



**«Ich gelobe, die Verfassung und die Gesetze zu beachten und die Pflichten meines Amtes gewissenhaft zu erfüllen».**

ParlG: Art. 3 Eid und Gelübde

**Gewissenhaft** ist ein Adjektiv, das sorgfältiges und genaues Vorgehen beschreibt. Es beinhaltet den Wunsch, Aufgaben zu erfüllen und Verpflichtungen ernst zu nehmen. Das Gelübde verlangt, dass man in erster Linie seine Arbeit **gewissenhaft** ausführt.

## Sie als Ratsmitglied tragen die Verantwortung für das Gesundbleiben der Bevölkerung bei ihrer Arbeit als Gesetzgebende!

Zahlreiche Wissenschaftler und Studien stellen messbare Veränderungen und Beeinträchtigungen im Organismus von Lebewesen - bis hin zu irreversiblen Gesundheitsschäden - durch Mobilfunkstrahlung fest. Diese Beeinträchtigungen reichen von Kopfschmerzen über Konzentrations- & Schlafstörungen bis hin zu Ohrgeräuschen (Tinnitus), Herzbeschwerden und irreversiblen Veränderungen am Erbgut. Kurz zusammengefasst; Bereits unterhalb der aktuellen, gesetzlich festgelegten Grenzwerte schadet Mobilfunk unserer Gesundheit.

## Wir fordern Sie auf.

Setzen Sie sich bitte dafür ein, dass die Gesundheit der Bevölkerung nicht durch unsere politischen Lobbyisten vernachlässigt wird. Denn unsere Gesundheit soll unser grösster Reichtum bleiben. **Und unsere Gesundheit ist die elementare Basis für eine solide Ökonomische Wohlfahrt in der Schweiz!**

«Gesundheit ist nicht alles, aber ohne Gesundheit ist alles nichts».

Arthur Schopenhauer